



Nr. 080 / 13. August 2024

Jugend im Landtag 2024 – Jetzt bewerben!

Einmal im Jahr tauschen Jugendliche aus dem ganzen Land mit den Abgeordneten des Schleswig-Holsteinischen Landtages die Plätze. Zu dieser Wochenendveranstaltung lädt der Landtag in Kooperation mit dem Landesjugendring 65 Jugendliche im Alter zwischen 16 und 21 Jahren (Schülerinnen und Schüler ab der 9. Klasse) in das Landeshaus nach Kiel ein. Mitgliedsverbände des Landesjugendrings sowie allgemein- und berufsbildende Schulen entsenden Delegierte. Freie Bewerberinnen und Bewerber haben auch eine Chance. Die Bewerbungsfrist läuft noch bis zum 15. September.

Jugend im Landtag bietet Jugendlichen und jungen Erwachsenen die Möglichkeit, eigene Erfahrungen mit politischer Arbeit zu sammeln. Nach einem ersten kurzen Kennenlernen geht es gleich an die Arbeit: Themenvorschläge werden besprochen und Arbeitsgruppen gebildet. Dort werden dann Anträge erarbeitet, die am Sonntag im Plenarsaal des Landtages von allen Delegierten beraten, mitunter verändert und schließlich beschlossen werden. „Echte“ Abgeordnete des Landesparlaments stehen für Gespräche in den Arbeitsgruppen und für Diskussionen zur Verfügung.

Zwar kann das Jugendparlament keine bindenden Beschlüsse fassen. Die Beschlüsse von Jugend im Landtag werden aber den Landtagsfraktionen, der Landesregierung und den schleswig-holsteinischen Bundestagsabgeordneten zur Stellungnahme vorgelegt. Die Fachausschüsse des Landtages erhalten die Beschlüsse zur Information und Beratung. Die Stellungnahmen gehen anschließend allen Delegierten von Jugend im Landtag zu und werden bei einem weiteren Treffen mit den jugendpolitischen Sprechern diskutiert.

Die diesjährige Veranstaltung von Jugend im Landtag findet in der Zeit vom 29. November bis zum 1. Dezember 2024 in Kiel statt. Weitere Informationen zur Veranstaltung, den aktuellen Flyer und den Zugang zur Bewerbung gibt es unter <https://www.landtag.ltsh.de/service/jugend-im-landtag/>.